
 
Procès-verbal de la 1re rencontre du Conseil d’école ÉSMO 2024-2025                                                                                    

Lundi 7 octobre 2024 à 18 h 
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Membres présents :  Chantal Agbahungba, Véronique Destrubé, Simon Dumas , Cécile 
Figuière,  Ginette Fisher, Thomas Guillot, Robert Knox, Melani McLeod, Jérôme 
 Michelot, Luc Tremblay 
Direction :  M. Francis Cronier-Thériault 
Conseil des élèves :  Heidi Pirbhai et Evie Da Silva 
Enseignants :  NA 
Personnes excusées :  Mme Geneviève Lip, Stéphane Paris, Béatrice Lego 
Invités :  NA  
Auditeurs/trices :  NA 
 
Procès-verbal rédigé par : Cécile Figuière 
 
ORDRE DU JOUR  

1. Mot de bienvenue et reconnaissance du territoire  
2. Adoption de l’ordre du jour (résolution) 
3. Adoption du PV de la dernière rencontre – 11 juin 2024 (résolution) 
4. Rapport de la présidence 2023-2024 
5. Présentation des membres 
6. Identification des membres de l’exécutif (Présidence, vice-présidence, secrétaire et 

trésorerie) et vote si nécessaire (résolution) 
7. Identification des dates des 5 prochaines rencontres 
8. Rapport des co-présidentes du Conseil des élèves – Heidi Pirbhai et Evie Da Silva (10 mn) 
9. Rapport de la direction – M. Francis Cronier-Thériault (15 mn) 
10. État des finances du Conseil d’école 
11. Fondements de la vie privée 1 – formation de groupe (20 mn) 
12. Comité Levée de fonds – Préparer une recommandation pour les objectifs et buts 

spécifiques pour le CE Varia (15 mn) 
13. Fréquence des journées pizza et prochaine date (18 Oct?) 
14. Formation de sous-comités : 

a. Bénévoles 
b. Pizza 
c. Prix annuels 

15. Varia 
16. Levée de la rencontre (résolution) 

Durée prévue de l’assemblée : 2 heures  
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Points OdJ Décisions / Actions* Qui et Suivi* 
1 Bienvenue 

Reconnaissance 
des territoires 

Fait 
 
 

M. Cronier-Thériault 

2-3 Affaires 
courantes 

● OdJ approuvé. 
● Approbation du PV de la rencontre précédente (11 juin 

2024) remis à la prochaine rencontre afin d'avoir le temps 
de le (re)lire. 

● Candidature d’une 12e membre : Béatrice Lego  
● Déroulement calqué sur les procédures du Code Morin : 

respect de l’OdJ, PV publié sur le site CSViamonde, vote 
par quorum etc. 

 

 

4 Rapport de la 
présidence 23-
24 

Rapport de la coprésidence :  
Chantal et Stéphane ont commencé un rapport. 
Habituellement, celui-ci est dû pour la fin septembre. 
 
Chantal nous partage de manière succincte les 
accomplissements de l’année 2023-24 : 
● Remerciements des différentes équipes; 
● Différents comités ont été initiés; 
● Plusieurs activités pour lever des fonds et démontrer  la 

valeur et l’engagement de la communauté francophone, 
incluant : 
○ Solstice social le 19 décembre 
○ Inauguration de l’école le 17 mai 
○ Journées pizza 
○ L'événement pour le match de soccer le 17 juin 
○ Fête champêtre le 24 juin 

● Versement de 1 000 $ pour l’équipe de soccer; 
● Don de 500 $ de Stéphane pour l’achat d’une machine à 

faire du maïs soufflé. 
 

Chantal va partager le document aux précédents 
membres pour le compléter. Dès que la version est 
finalisée, il pourra être publié sur le site CSViamonde. 
 

Chantal 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Chantal 

5 Présentation 
des membres 

Composition du conseil d’école : 
● Chantal Agbahungba – enfants en 7e et 10e; 
● Véronique Destrubé – enfant en 7e; 
● Simon Dumas – enfant en 7e; 
● Cécile Figuière Thaler – enfant en 10e ; 
● Ginette Fisher – enfants en 7e et 10e; 
● Thomas Guillot – enfant en 7e; 
● Robert Knox – enfant en 9e; 
● Béatrice Lego – enfant en 7e; 
● Melani McLeod – enfant en 7e; 
● Jérôme Michelot – enfants en 7e et 10e; 
● Stéphane Paris – enfants en 7e et 8e; 
● Luc Tremblay – enfants en 7e et 10e. 
 

M. Cronier-Thériault 
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Une autre parente a manifesté son intérêt à être la 12e 
membre du conseil, Béatrice Lego. Francis va l’inviter à se 
joindre. 
Francis évoque la possibilité d'accueillir un·e 13e membre 
bénévole représentant la communauté. Toute 
recommandation est la bienvenue. 
 

M. Cronier-Thériault 

6 Exécutif Identification des membres de l’exécutif (Présidence, vice-
présidence, secrétaire et trésorerie) et vote si nécessaire 
(résolution) 
 
● Trésorerie : Simon Dumas 
● Secrétariat : Cécile Figuière 
● Co-présidents : Luc Tremblay et Robert Knox 

 
Thomas Guillot retire sa candidature mais souhaite pouvoir 
tisser des liens étroits avec La Mosaïque et Georges-
Étienne-Cartier. 
 

M. Cronier-Thériault 

7 Calendrier Identification des dates des prochaines rencontres : 

● lundi 4 novembre 2024 
● lundi 2 décembre 2024 
● lundi 13 janvier 2025 
● lundi 10 février 2025 
● lundi 7 avril 2025 
● lundi 12 mai 2025 
● lundi 23 juin 2025 

Thomas dit que l’année est courte, il y a beaucoup de 
choses à mettre en place et réaliser car nouvelle école. Le 
conseil doit se voir plus souvent et il serait préférable de 
planifier le maximum de dates. 

Luc, Melani et Robert surenchérissent.  
Les sous-comités se tiendront en parallèle. 

On vise la fin juin pour faire un bilan et allouer les fonds 
restants si besoin. La réunion du 23 juin sera dédiée à la 
planification de l’année 2025-26. 

ÉSMO : Fête champêtre sera la semaine du 16 juin 2025 
(GEC : BBQ 31 mai 2025 et La Mosaïque : 2e semaine de 
juin). 

 

8 Rapport du 
conseil des 
élèves 

Rapport des co-présidentes du Conseil des élèves : 
● Participation au camp d’intégration des 7e années : jeux 

et activités pour faire connaissance; 
● Journée Franco-Ontarienne : levée de drapeau avec 2 

chansons + activités en salle de classe. Défilé d’habits 
blanc et vert. Prix pour celui avec le plus de blanc et 

Evie et Heidi 
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vert. Activité bricolage pour exprimer via des post-its sa 
fierté d’être franco-ontarien·ne; 

● Journée Chandail Orange; 
● Marchethon Terry Fox; 
● Tournoi de soccer avec toutes les classes. Les 10e ont 

gagné; 
● Participation au forum du leadership annulée car Heidi 

et Evie rentraient à peine du voyage camping. 
 
Activités planifiées : 
● Maison hantée dans le sous-sol. Pour y entrer il faut faire 

un don de nourriture; 
● Vente d’Halloween-o-grams; 
● Défilé de costumes; 
● Compte Instagram : veulent créer une communauté en 

ligne; 
● Levées de fonds pour financer Halloween. L’année 

dernière, le budget était d'environ 300$. Ce sera moins 
cher cette année car réutilisation du matériel; 

● Levée de fonds pour le programme Liens : Fraîcheur de 
la ferme sur School-day. Melani demande s’il est 
possible de vendre de plus petites quantités. Heidi et 
Evie vont voir si cela est possible. 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Evie et Heidi 
 

9 Rapport de la 
direction 

● Affichage de poste pour remplacer Mme. Palmer qui a 
démissionné (Arts et éducation physique). 2 
candidatures non retenues. Le remplaçant actuel 
pourrait être embauché une fois le 2e affichage 
terminé. 

● Secrétaire en chef en congé maladie. Mme Nesrine a 
pris le relais. 

● Les 2 concierges du jour font du surtemps pour 
remplacer le concierge de nuit en congé maladie. 

● 2 surveillantes du midi ont été recrutées. 1 heure par 
jour de 11h45 à midi 45. Cela va permettre de laisser plus 
de zones ouvertes sur l’heure du dîner. 

● Tous les membres du personnel  sont qualifié·e·s et 
enseignent dans leurs matières. 

● Enseignante ressource et animatrice culturelle 
● Tous les ordinateurs portables ont été distribués aux 

élèves. Le ratio 1:1 est rempli. Ce qui permet de dire aux 
élèves qu'ils n’ont pas besoin de leur téléphone 
(téléphone éteint et enfermé dans le casier). 

● Pédagogie : tout le personnel a été formé sur les 
stratégies d’enseignement et d’apprentissage pour 
répondre aux besoins de tous les élèves.  

● Formations sur les nouveaux programmes-cadre 
(English, mathématiques décloisonnées, géographie 
etc.) 

● Formations sur différents sujets dont racisme anti-noir. 

M. Cronier-Thériault 
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● Camp d'intégration des 7e années : 
○ Coût = 249 $/élève. Si l’activité est onéreuse : passer le 

mot autour de nous que la direction peut soutenir les 
familles qui en auraient besoin. Cela sort du budget 
de l’école. Simon propose d’ajouter une ligne dans le 
budget du conseil d'école pour aider si besoin; 

○ Très belle expérience pour les 23 élèves. 
● Marchethon Terry Fox : levée de fonds de 1 125$ pour la 

fondation Terry Fox. 
● Représentant du personnel enseignant (rôle bénévole) 

au sein du conseil d’école : Francis essaie de recruter un 
volontaire. 

  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
M. Cronier-Thériault 

10 Budget  ● État des finances du Conseil d’école :   
 

 
 
● Journée Pizza : bénéfices de 487 $. 
● Simon propose de construire un budget pour l’année. 
● Rapport financier de l’école publié aujourd’hui sur le site 

de CSViamonde. 
● Rapport annuel des fonds scolaires = 40 882,24 $  
 
Possibilité d’emprunt au CSViamonde : 50% du montant 
nécessaire et remboursement sur 5 ans. 
 

M. Cronier-Thériault 

11 Formation du 
CSViamonde 

Fondements de la vie privée 1 – formation de groupe 
 
4 modules à suivre (15-20 mn *4) d’ici le mois de juin. 
On planifie de faire un module à chaque fin de rencontre 
du conseil. Si on manque de temps pour le faire, on le 
décale à la prochaine rencontre.  
 

M. Cronier-Thériault 

12 Comité Levée de 
fonds 

Préparer une recommandation pour les objectifs et buts 
spécifiques pour les levées de fonds du CE 
 
Robert suggère de créer ce sous-comité afin de le 
mandater d'élaborer une liste des actions possibles avec 
budget.  
S’appuyer sur les discussions de l’année dernière. De quoi 
a besoin l’école? Favoriser 2-3 gros projets. 
Allée de bowling, équipement, camp d’intégration, voyage 
annuel, francophonie etc. 
 
Melani se porte volontaire, ainsi que Luc, Simon, Thomas, 
Véronique et Stéphane. Melani sera la cheffe du comité. 
 
Francis nous annonce qu’un club de tir à l’arc est en cours 
de création. 
 

Robert 
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Le comité préparera une recommandation pour les 
objectifs et buts spécifiques pour les levées de fonds du 
CE, et la présentera au CE à la prochaine réunion. 
 

Melani  
 

13 Journée Pizza Fréquence des journées pizza et prochaine date (18 oct?) 
 
Pour l’instant 1/mois le vendredi. 
Décider des dates avec le comité Pizza 
Explorer des options en plus des pizzas que le CE 
pourrait offrir comme repas du midi. Idéal serait d’offrir 2 
repas par mois, dont des pizzas 1/mois.  
Comité : Ginette et Cécile; Ginette sera la cheffe du comité. 
 

Ginette 
 
 
Ginette et Cécile 

14 Sous-comités Formation de sous-comités : 
 
● Bénévoles : Stéphane se présente comme lead ainsi 

que Jérôme. Objectif : recruter un parent de chaque 
année + 2 étudiants pour faire du réseautage et 
encourager le bénévolat (aller chercher des parents 
anglophones) 

● Pizza : Ginette (cheffe) et Cécile 
● Prix annuels : Luc souhaite équiper les élèves pour de 

futurs recrutements (postsecondaire, emploi, etc) et 
enrichir leurs CV en leur octroyant des prix qui 
célèbrent leurs accomplissements (pas seulement leurs 
résultats académiques), mais leurs autres compétences 
et engagements. Ce projet serait à réaliser en 
collaboration avec le personnel enseignant : déterminer 
les prix (par ex. prix d’excellence et du mérite), les 
critères, les remises de prix etc. Luc (chef), Chantal, 
Robert, Jérome et Heidi. 

● Levée de fonds : Melani (cheffe), Luc, Simon, Véronique, 
Thomas et Stéphane 

● Communautaire : activités rassembleuses, solstice 
social, fête champêtre. Composante autochtone à 
chaque activité (c.f. Michelle O’Bonsawin). Levée de 
fonds ou pas. Béatrice Lego a des contacts au sein de la 
communauté autochtone. Robert (chef), Melani, Heidi, 
Thomas, Ginette, Béatrice (à confirmer) 

 
Les sous-comités travailleront en parallèle et 
présenteront le résultat de leurs travaux / 
recommandations au conseil d’école lors des 
prochaines rencontres. 

 

Robert 
 
Stéphane 
 
 
 
 
Ginette 
Luc 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Melani 
 
Robert 
 
 
 
 
 
 
Conseil d'école 

15 Varia Code de conduite : vient du ministère. La direction a 
modifié certaines composantes adaptées à ÉSMO.  
Francis va le faire circuler. Retours d’ici jeudi fin de 
journée avant publication vendredi sur School-day 
 

M. Cronier-Thériault 
 
M. Cronier-Thériault 
Conseil d’école 

16 Levée de la 
rencontre 

Résolution  
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(*) : En italique et en gras, les actions à prendre et la personne en charge 

Fin de la réunion 20h16 
Prochaine rencontre lundi 4 novembre 2024 à 18h00 




